



Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt

An den Grossen Rat

06.5282.03

BVD/P065282
Basel, 3. November 2010

Regierungsratsbeschluss
vom 2. November 2010

Anzug Roland Engeler und Konsorten betreffend Aufwertung des Wiesenplatzes

Der Grosser Rat hat an seiner Sitzung vom 10. Dezember 2008 den nachstehenden Anzug Roland Engeler-Ohnemus und Konsorten dem Regierungsrat zur erneuten Berichterstattung überwiesen:

"Die Grün- und Freiflächen sind unterschiedlich über das ganze Stadtgebiet verteilt. Namentlich die Quartiere in Basel Nord sind mit Grün- und Freiflächen unterdurchschnittlich ausgestattet.

Der geplante Neubau des Tramdepots Wiesenplatz hat u. U. auch Auswirkung auf die Gestaltung des angrenzenden Wiesenplatzes. Rund um den Wiesenplatz bestehen grosse Potenziale für Aufwertung des Freiraums (vgl. Ausstellungsführer „Stadtentwicklung Basel Nord“, 2005).

So steht die Aktienmühle an der Gärtnerstrasse frei und das nördlich daran angrenzende Areal der Novartis Richtung Färberstrasse ist stark unternutzt (Parkplatz) und steht zur Disposition.

Der heutige Wiesenplatz könnte unter Einbezug der angrenzenden Flächen vergrössert und neu gestaltet werden. Dies hätte zweifellos eine beträchtliche Aufwertung des Klybeckquartiers zur Folge.

Die Unterzeichneten bitten deshalb den Regierungsrat zu prüfen und zu berichten,

- ob er bereit ist, im Bereich Wiesenplatz Grundstücke aus dem Mehrwertabgabenfonds zu erwerben und ein Projekt für eine Erweiterung und Neugestaltung des Wiesenplatzes auszuarbeiten.

Roland Engeler-Ohnemus, Hans Baumgartner, Bruno Suter, Talha Ugur Camlibel,
Stephan Gassmann, Heinrich Ueberwasser, Heidi Mück, Peter Jenni,
Anita Lachenmeier-Thüring“

Wir berichten zu diesem Anzug wie folgt:

1. Ausgangslage

Mit Schreiben 06.5282.02 vom 29. Oktober 2008 hat der Regierungsrat zu diesem Anzug berichtet und dargestellt, dass es keine Veranlassung für den Kanton gibt, einen Grundstückserwerb aus dem Mehrwertabgabefonds anzustreben. Die damals dargelegten Veränderungen im Umfeld des Wiesenplatzes (Bau des Atelierhaus Bollag und Zwischennutzung Aktienmühle) seitens privater Initianten sind mittlerweile realisiert und leisten einen Beitrag zur gewünschten Aufwertung.

Für die Aufwertung und Umgestaltung des Wiesenplatzes erarbeitet das Bau- und Verkehrsdepartement derzeit ein Projekt. Neben Verbesserungen der Haltestellen für den öffentlichen Verkehr beinhaltet dieses auch – wie von den Anzugsverfasserinnen und Anzugsverfassern gewünscht – einen grösseren Rückgewinn von heute dem Verkehr vorbehaltenen Flächen. Dadurch wird der zukünftige Wiesenplatz auch den anlässlich einer 'Workshop-Anhörung' im Quartier ermittelten Bedarf an einem Aufenthaltsort und Treffpunkt abdecken können.

Der aktuelle Zeitplan sieht vor, dem Grossen Rat im 2011 hierzu einen entsprechenden Kreiditantrag zu unterbreiten.

2. Antrag

Wir beantragen Ihnen den Anzug Roland Engeler-Ohnemus und Konsorten betreffend Aufwertung des Wiesenplatzes stehen zu lassen.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Dr. Guy Morin
Präsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl
Staatsschreiberin